



ROTARY CLUB DE SAINT-S

«Rotary», «Rotarien», «Rotary International», «Rotary club» ... quelle réalité recouvre effectivement ces différents vocables?

Que signifie exactement l'emblème officiel de la roue dentée de six rayons, vingt-quatre dents et une rainure de clavette?

Ces questions vous ont peut-être déjà traversé l'esprit un jour, mais avez-vous seulement obtenu une réponse satisfaisante à votre interrogation? Rien n'est certain.

En effet, il est plus logique pour un club service de songer avant tout à ses actions d'entraide plutôt qu'à sa perception dans le grand public. Cependant, les possibilités de présentation, voire dans certains cas de démythification, lorsqu'elles existent, doivent être saisies, car rien ne remplace une information à la source pour éclairer d'éventuelles zones d'ombre.

A cet égard, il y a lieu de saluer l'initiative du rédacteur du *Serpeliou* qui ouvre ses colonnes, non seulement au Rotary, mais à tous les clubs service qui œuvrent à Saint-Sulpice et dans sa région immédiate.

Définir en quelques lignes l'essence même du mouvement rotarien sans être grandiloquent ou au contraire réducteur tient presque de la gageure. Certes, on peut évoquer le traditionnel «critère des quatre questions» (voir plus loin) ou donner quelques chiffres: être Rotarien, c'est appartenir à une organisation - le Rotary International - dont le seul but, non lucratif, est de développer des relations personnelles d'amitié entre ses membres en vue de leur fournir des occasions de servir l'intérêt général.

Quelques chiffres

L'association Rotary International regroupe environ 1,2 millions de membres de par le monde, organisés en plus de 29 000 Rotary clubs répartis dans 121 pays.

domaines d'activité, à savoir entre autres l'Action intérieure, l'Action professionnelle, l'Action d'intérêt public et l'Action internationale.

A titre d'exemple, dans le cadre de l'Action d'intérêt public, les Rotariens organisent de nombreux projets visant à améliorer la qualité de la vie dans la région, allant de la prévention de la toxicomanie en passant par l'alphabétisation, l'aide aux personnes du troisième âge, les subventions aux hôpitaux, aux écoles ou aux autres infrastructures publiques, sans oublier les opérations de protection de l'environnement et de recyclage,... sans que cette liste soit exhaustive.



Sur le stand tenu lors de la fête de Noël au village, en décembre 2000

La quasi-totalité des Rotary clubs sont regroupés en districts composés chacun de 30 à 60 clubs. La Suisse en compte trois, dont le district 1990 qui recouvre toute la Romandie et une partie du canton de Berne, district auquel est rattaché le Rotary club de Saint-Sulpice, nouvellement créé en 1999.

Ces territoires sont gérés par un gouverneur qui est considéré comme un des dirigeants du Rotary International. Sa candidature est présentée par les clubs du district et il est élu par les délégués au Congrès international. Le gouverneur a pour mission d'aider les clubs de son district à promouvoir le but du Rotary.

Qu'entend-on exactement par «idéal de servir»?

Un Rotary club représente pour le Rotarien un éventail de possibilités de se rendre utile à son prochain dans plusieurs

En réalisant l'ensemble de ces différentes actions au sein de son club, le Rotarien devra observer des règles morales de haute probité que ce soit dans sa vie personnelle, professionnelle ou sociale. Eu égard à ce qu'il pense, dit ou fait, un Rotarien s'efforcera d'avoir toujours à l'esprit le «critère des quatre questions»:

1. Est-ce conforme à la vérité?
2. Est-ce loyal?
3. Est-ce susceptible de stimuler la bonne volonté réciproque et de créer de meilleures relations amicales?
4. Est-ce bénéfique à tous les intéressés?

Peut devenir Rotarien, toute personne qui exerce une profession indépendante ou occupe une fonction dirigeante dans une société ou un commerce. L'entrée dans un Rotary club se fait par invitation. Tous les membres du club doivent soit travailler, soit résider dans les limites ter-

SULPICE: "SERVIR D'ABORD"



ditoriales de leur club ou d'un club adjacent et leur présence régulière aux réunions hebdomadaires est obligatoire.

Réunions hebdomadaires

Ces réunions, selon le choix de chaque club, ont lieu le plus souvent en Europe sous la forme de repas de midi, traditionnellement dénommés «lunches». Elles ont pour but de susciter l'engagement des membres dans toutes les actions caritatives du club. L'expérience prouve en effet qu'une participation de la majorité des membres du club à des débats, des tables rondes et autres activités accroît l'intérêt des réunions et, ce faisant, l'amitié qui existe entre tous les membres.

Les Rotariens sont tenus d'assister à au moins 60% des réunions hebdomadaires sur une année, étant précisé que toute absence à une réunion peut être compensée en assistant à celles d'un autre club dans les 14 jours précédant ou suivant leur absence. La carte de membre d'un Rotarien lui donne accès à tous les Rotary clubs du monde, ce qui lui offre des occasions d'échange culturel illimitées. Toutefois, chaque membre doit assurer une présence à au moins 30% des réunions de son propre club au cours d'un semestre.

Cette obligation de présence peut parfois apparaître contraignante à un futur membre, souvent happé par le tourbillon des affaires. L'auteur de cet article pense personnellement qu'il s'agit au contraire d'un moment privilégié qui, au fur et à mesure des amitiés naissantes, devient un plaisir, dont on se surprend très vite à regretter l'absence lorsque, pour diverses raisons il n'est pas possible de prendre

part une semaine aux propos échangés autour de la table. Il convient donc de réserver une place de choix à ce moment d'amitié dans son agenda.

Professions représentées

Toujours dans un+ but de diversité et d'impartialité, l'effectif d'un Rotary club est basé sur le principe de la «classification» des professions des membres. C'est ainsi, selon des règles qu'il serait trop long d'exposer ici, qu'il ne peut

autorités locales, s'est tenue à Saint-Sulpice.

Les réunions ont lieu chaque jeudi à midi, à l'Hôtel-Restaurant «Le Débarcadère», à Saint-Sulpice. Le RC Saint-Sulpice compte actuellement 23 membres. Il a été fondé sur l'impulsion de ses deux clubs parrains, à savoir les RC de Lausanne Ouest et RC Morges.

Son président actuel est Lucien Rentznik qui a succédé au président fondateur Dario Balmelli.

Les Rotariens de Saint-Sulpice ont tenu un stand à la Fête de Noël villageoise de la commune. Il y aura encore



Au centre, le président du RC St-Sulpice: M. L. Rentznik en discussion sur son stand

avoir en principe qu'un seul représentant d'une profession (ou d'une activité particulière dans une société) au sein d'un même club. Une classification n'est toutefois pas attribuée de manière permanente à un Rotarien.

Rotary club de Saint-Sulpice

Notre club est relativement jeune puisqu'il a été officiellement créé le 5 juin 1999, date de la remise de la charte constitutive par le gouverneur de notre district. Une partie des festivités de ce grand jour, auquel ont été associées les

d'autres occasions de faire plus ample connaissance.

Ce rapide éclairage sur les arcanes du Rotary devrait vous permettre de vous faire une meilleure idée de ses buts et de ses actions. Pour plus d'informations, vous pouvez consulter les deux adresses suivantes sur Internet: www.rotary.ch (site qui contiendra prochainement un lien vers le propre site en construction de notre club) ou www.rotary.org.

Rot. Alain Colombara